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平成２８年６月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成 28年６月 22日（水）午前９時～午前 11時 45分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、中島委員、松隈委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１ 開会 

 委員長  梅雨に入り、熊本では雨も続き大変です。大雨では、子ども達の登下校も

気を付けていただきたい。台風は発生していないようですが、防災には気を引

き締めないといけない。夏休みもまじかですのでいろんな面で注意をお願いし

ます。 

      それでは、６月の定例教育委員会を始めます。 

      はじめに、教育長さんより報告をお願いします。 

 

２ 教育長報告 

 １ 県教委より 

 （１）主幹教諭候補の受験が減少  

     あり方を検討（制度の懸念） 

 （２）管理職の異動 

     校長１名、教頭１名が退職し、それぞれ新たに辞令を交付 

 （３）初任者の状況について 

     退職希望者が出ている。状況把握。課題への早期対応 

 （４）２８年度教員採用試験変更点 

     ・「英語特例資格所有者特別選考」…専門試験の免除 

     ・一般・教養試験の免除申請（講師としての勤務経験）が認められたものは、

１次試験合格者となる 

     ・「特別支援教育専門試験」を１次試験で実施 

 （５）春闘交渉について 

   ・人事評価制度…勤務時間外の評価について（部活動、残業等は総合的に評価） 

   ・教職員の多忙化対策について…実効性のある取り組み 

   ・特別支援教育の充実…１学級の人数（８名）の削減、通級学級の増加 

     ９名になれば２学級となる。（情緒、病弱、肢体等で学級が違う） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 
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 ２ ２８年６月議会一般質問について【Ｐ１】 

   ・総合教育会議の目的は 

    ⇒町長と教育委員会が意思疎通を図り、教育の課題や目指す姿を共有して効果

的に教育行政を推進していく 

   ・教育委員会に保護者である者を入れる考えは 

    ⇒現在も保護者である委員を配置しております。 

   ・新教育委員会制度への完全移行の時期は 

    ⇒5月19日に開催いたしました平成28年度第１回基山町総合教育会議でも意見

を頂いたところです。現教育委員長の任期が平成28年10月13日で満了するこ

とから、今後状況を整理し、平成28年第３回定例会に上程させていただきた

いと考えています。 

   ・中学生の職場体験学習の意義や目的とは何か 

    ⇒キャリア教育の視点で取り組む地域社会の中で活動する校外学習です。職場

体験学習は生徒の進路や生き方を学ぶキャリア教育の一環として、生徒自ら

の適性を実際の体験を通して、見つけていくことを目的としています。 

   ・昨年行われた職場体験学習の概要、事業名と参加生徒数は何人か 

    ⇒職場体験学習は中学２年生を対象に夏休みの期間に行っており、対象事業所

数は町内外の５２事業所にご協力いただき、１４１名が参加しています。 

   ・新図書館の４月の開館以降の運営についての所感は 

    ⇒住民の皆さまの新図書館に対する関心と期待の高さを感じています。今後、

図書館本来の目的であるすべての人々に読書の喜びを伝え、本と触れ合いな

がら学ぶ楽しさを伝える地域の文化拠点とするとともに、基山町の情報発信

機能の一つとしても取り組んでいきたいと考えています。 

   ・新図書館の４月、５月の来館者数及び書籍貸し出し数を示せ 

    ⇒新図書館の４月の図書貸出し利用者数は５,２８１人、書籍貸し出し冊数は２

３,７２３冊、５月の図書貸出し利用者数は４,６０１人、書籍貸し出し冊数

は２０,７２０冊となっており、入館者数は４月が１０,７９４人、５月が８,

２５４人となっています 

   ・教育現場で事故や非常時が発生した時、何が最も重要と考えられるか 

    ⇒最も重要と考えるのは「子どもの安全確保、生命維持」です。次に冷静で的

確な判断と指示、ならびに適切な対処と迅速・正確な連絡・通報と考えてお

ります。 

   ・危機管理のマニュアルはどのような対処になっているのか 

    ⇒事故など緊急事態発生時に対する対処として、対応の手順を説明 

   ・校内においての交通安全対策をどう図られているか 

    ⇒子どもたちの動きに注意し、スピードを落とすように教職員への指導及び子

どもたちを車で送迎する保護者へ、学校より通知しております。中学校にお

いて部活動等で校内および学校の周囲の道路を使用する際は自動車の通行に

十分注意して練習するよう、顧問を通じ子供達にも注意を促しています。 

   ・旧教育委員会と新教育委員会の大きな制度の違いは何か 

    ⇒教育行政の責任体制を明確化するため、教育委員長と教育長を一本化した新

たな新教育長を置くこととし、首長が議会の同意を得て任命することとなっ
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ており、新教育長の任期は３年となっています。また、地方公共団体に、首

長と教育委員会が協議・調整する場として総合教育会議を置くこととしてい

ます。 

   ・施行から１年経過しているが、新制度への完全移行についての考えは 

    ⇒5月 19日に開催いたしました平成 28年度第１回基山町総合教育会議でも意見

を頂いたところです。現教育委員長の任期が平成 28年 10月 13日で満了する

ことから、今後状況を整理し、平成 28年第３回定例会に上程させていただき

たいと考えています。 

   ・町長は教育行政との関わりをどの様に捉えているのか 

    ⇒教育委員会は、教育の政治的中立性や、継続性・安定性を確保するための執

行機関としているためその権限はこれまでと同様に担保されていると考えて

います。 

   ・児童及び生徒が、かつて対馬藩であったことをはじめ、基山町の歴史について

学ぶ機会はあるのか 

    ⇒基山町立の小中学校では、昨年の基肄城築城の１３５０年事業を契機に、基

肄城の歴史を特に重点的に指導をしてきたところです。小学校６学年以上の児

童生徒については、「ふるさと基山の歴史」を配布し、授業の中で副読本として

適宜使用し、基山の歴史に関することを教えており、総合的な学習などにおい

ても郷土の歴史について調べる学習も行っており、その他の学年についても、

積極的に学ぶ機会を作っているところです。 

 

   －意見等－ 

   ・新制度への移行はしている。新教育長がいないだけである 

 

 

３ 基山町教育委員会協議・報告 

① 小中学校の現況報告 

 基山小 

  ・5/19に交通事故でスリ傷（交通事故については、３校に注意の指示） 

  ・１年生が川に入って遊んでいた（注意の指示を出した） 

  ・アメリカから転入の児童がいる（日本語を勉強中） 

  ・活用力向上事業について、教員の指導力向上及び児童生徒の学力向上をめざ 

   す取り組みを行っていく 

 

 

 

 

 若基小 

  ・6/24学校訪問 

  ・ＤＶの相談 

  ・６月にＳＮＳの研修を行う 

  ・発達障害者のトラブル 
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 基山中 

  ・修学旅行で財布を拾って警察へ届けた。 

 

   －意見等－ 

   ・両親は外国の方ですか？ 

    ⇒日本の方で、日本語よりも先に英語を覚えた 

 

 

  ② 平成２８年度佐賀県小・中学校学習状況調査(４月調査)の結果について【別紙】

（江島指導主事） 

 

   －意見等－ 

   ・引き続き指導をお願いします 

 

 

  ③ ６月議会上程議案について 

    すべての補正予算が可決された 

    ・中学校大規模改造工事（ご指摘があったが、来年度に向けて対策を検討し、

老朽事業を申請している） 

    ・小中学校防犯カメラ設置 

    ・中学校のエアコン設置（夏休み前に設置出来るように進めている） 

    ・小学校補充学習（業者委託を行い、算数を取り組みたい） 

    ・小中学校 英語検定受験料補助（１０月から補助を行いたい） 

 

   －意見等－ 

   ・小学校の補充学習はどこで行うのか？ 

    ⇒場所は未定だが、委託事業として校外で行う 

   ・学校の先生と塾の先生の連携が取る必要がある 

    ⇒これから、検討していきます 

   ・中学校の大規模改造工事が延期ということなので、老朽が進んでいるので天井

の落下等に十分気をつけて頂きたい 

   ・英検の対象者は？ 

    ⇒町内に住所を有する者に行いたい（町外の学校でも） 

 

 

 

  ④ 全国市町村教育長会資料【２～７】 

    ・宣言 

    ・決議 

    ・要望事項 

    ・重点要望 
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   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

  ⑤ その他 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

４ 基山町教委 教育関連資料【Ｐ８～１２】 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

５ 教育委員会関連行事（～７月３１日まで） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

３ 議案審議 

 （１）第 10号議案 基肄城跡保存整備委員会規則の一部改正について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局  （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第10号議案は承認します。 

 

 

 

 

 （２）第11号議案 基肄城跡水門石垣保存修理委員会設置要綱の廃止について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局  （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 
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   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第11号議案は承認します。 

 

 

 （３）第12号議案 基肄城跡保存整備委員会委員の推薦について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局  （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・それぞれの先生の専門分野は？ 

    ⇒それぞれの専門分野を説明 

   ・新たに入った方は？ 

    ⇒坂上、小西、重藤、園木委員さんです 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第12号議案は承認します。 

 

 

４ 報告及び協議事項 

 （１）平成 28年度三神地区教育委員会連絡協議会総会 

   ６月 28日（火）14：30～ 

   吉野ヶ里町 「中央公民館」 

 

   －意見等－ 

   ・出席者５名 教育長、委員長、委員２名、課長（公用車） 

 

 

 （２）平成 28年度佐賀県市町教育委員会連合会定期総会について 

   ７月１日（金）14：00～  

   グランデはがくれ２階「フラワーホール」 

 

   －意見等－ 

   ・出席者４名 教育長、委員長、委員２名、（公用車は使用しない） 

   ・前本山委員が表彰を受けられるが、欠席の為、代理で表彰を受ける 

 

 （３）小中３校ＰＴＡ合同地区懇談会について 

   ７月７日（木）基山小校区、８日（金）若基小校区、 

   19：30～  基山町総合体育館 アリーナ 
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   －意見等－ 

   ・参加できる方はお願いします 

 

 （４）基山町給食センターにおける異物混入対策について 

   事務局より説明 

 

   －意見等－ 

   ・異物混入には注意をしてください。 

 

 （５）当面の行事予定について 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

５．そ の 他 

   ・若基小学校学校訪問（６／２４） 

   ・基山小学校日曜参観（６／２６） 

   ・九州地区町村教育長会連絡協議会表彰（大串教育長） 

   ・佐賀県市町教育委員会連合会表彰（前本山委員） 

   ・６月の記者会見について 

 

   －意見等－ 

   ・英検の現状「基山町 ３０％」は出さない方がよかった 

    ⇒基山中の生徒で３級程度、基山中以外の中学生は含んでいない 

 

 

６．閉 会 

 委員長  次回の委員会は、７月２１日（木）９時３０分から行うことにします。 

以上をもちまして、６月定例教育委員会を閉会します。 


